

[Adhérez au CFPC](#)

La Nouvelle Coubertin 2025#9

Rentrée sportive : un contexte budgétaire alarmant

Autant fut enchantée la parenthèse des Jeux, autant règne aujourd’hui le désenchantement devant les restrictions budgétaires annoncées.

Elles ont mobilisé les acteurs du sport et avec eux, le Comité français Pierre de Coubertin, pour dénoncer ce contresens historique et rappeler avec insistance le rôle sociétal du sport, c'est-à-dire son impact global sur l'ensemble de la économie, l'environnement et la culture.

Dès lors, chaque euro retiré au sport freine l'éducation, la cohésion sociale, la santé.



Les Cercles Coubertin mobilisés pour la Fête du sport

Le dimanche 14 septembre s'est déroulée la première Fête du Sport, à Paris mais aussi dans toute la France. Plusieurs Cercles Coubertin (les déclinaisons locales du CFPC) y ont participé, en lien avec les Comités olympiques et sportifs territoriaux.

Ainsi le Cercle du Val d'Oise était présent avec le CDOS et l'AFCOS à Eaubonne, au centre sportif ATHLETICA, avec un stand riche en documents sur l'olympisme, dont le marathon des Jeux de 1924 qui fut couru dans le département.

Une fois de plus, notre président d'honneur André Leclercq a payé de sa personne avec le Cercle Coubertin des Hauts de France (Cercle Bernard Jeu). Avec Jean-Michel Soyez, président du CROS, il s'est attaché à souligner la valeur citoyenne des dirigeants sportifs qui ont toutes les raisons d'être fiers de leur engagement associatif.



"La légitime fierté du dirigeant sportif"

par
Monsieur André LECLERCQ
Président du *Cercle Bernard Jeu*



Pour en savoir plus se reporter à :
<http://www.comitecoubertin.fr/les-cercles-regionaux>

Un « Camp olympique Pierre de Coubertin » à Neuf-Château (Haut Rhin)

Il n'est pas trop tard pour revenir sur l'une des actions de l'été, s'inscrivant pleinement dans la promotion des valeurs et de la culture olympiques.

Depuis plusieurs années, l'esprit olympique anime la commune de Neuf-Château, située en bordure du Rhin et faisant partie de la région des Trois Frontières. Sous l'impulsion du Service des sports et de son directeur Eric Kueny, sont organisées, chaque année, des manifestations culturelles et sportives autour des Jeux olympiques.



Ce mois de juillet a ainsi connu un troisième camp olympique. Il a réuni 24 jeunes durant trois jours et deux nuits sous tentes, avec au programme, une course d'orientation pour découvrir l'histoire reliant Pierre de Coubertin à Luttenbach-sur Munster, une randonnée en canoë, un déplacement à Lausanne pour la visite du Musée olympique et la participation à ses ateliers, puis, le dernier jour, relai de la Torche et cérémonie d'ouverture des « Jeux de Village Neuf ».

Avec en toile de fond l'idée de faire comprendre à ces jeunes d'aujourd'hui et adultes de demain que ces valeurs ne sont pas exclusivement présentes dans le sport mais bien dans notre vie quotidienne.

Le Prix Lycéens Européens Pierre de Coubertin

Ce prix récompense chaque année des lycéens engagés dans le sport et porteur des valeurs olympiques. Il vise à encourager les jeunes à devenir de véritables ambassadeurs de l'olympisme dans leur établissement et leur territoire.

Du 20 au 26 juillet 2025, la 12ème promotion de ce Prix, 19 lycéens venus de France, d'Allemagne et du Luxembourg, a été réunie à Lausanne pour une semaine avec au

programme activités sportives, animations linguistiques et préparation de projets, présentés lors de la cérémonie officielle de clôture au Musée Olympique, en présence de représentants de l'Association Européenne des sports, du CIPC, du CROS de Bourgogne Franche Comté et du CFPC par l'intermédiaire de notre vice-président Bernard Ponceblanc.



Les lycéens avec leurs diplômes après la présentation des projets

Un Trophée Pierre de Coubertin à Chalon-sur-Saône

Après le croquet au château de Mirville, au mois de mai dernier, c'est l'aviron qui a donné lieu à un deuxième Trophée Pierre de Coubertin, le dimanche 21 septembre à Chalon-sur-Saône. Ce jour-là, le Cercle de l'aviron de Chalon-sur-Saône (CAC) organisait son 35^{ème} Challenge de l'aviron. Outre que l'aviron était l'un des sports de prédilection de Pierre de Coubertin, ce Challenge répond parfaitement à sa conception du sport pour tous. Le principe en est simple : en famille, entre amis ou collègues de travail, venir défier la Saône dans une embarcation d'aviron. Cette année le record de participation a été battu avec 104 bateaux, soit plus de 400 rameurs !

Le Trophée Pierre de Coubertin a été remis à l'équipe de l'entreprise "Air Liquide France Industrie" qui le remettra en jeu l'année prochaine, à l'occasion de la 39^{ème} édition du Challenge.



Agenda

- A La Saline Royale d'Arc-et-Senans (Doubs), le **4 octobre**, colloque sur le thème : *"Éducation, santé et olympisme. Quel héritage, un an après les Jeux ?"*
> suivi, le lendemain (**5 octobre**) du Trail des deux salines, doté d'un Trophée Coubertin.
- A Limoges, les **15, 16 et 17 octobre**, **12^{ème} colloque international Pierre de Coubertin**, organisé par l'Université de Limoges : « Les arènes paralympiques : équipements, institutions, performances ».

Suivez le Comité Français Pierre de Coubertin sur ces différents réseaux en cliquant sur les icônes ci-dessous :



comitecoubertin.fr

Comité Français Pierre de Coubertin

Maison du Sport français
1 avenue Pierre de Coubertin
75940 PARIS Cedex 13
Téléphone 01.40.78.28.47

Ce courriel a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}

Vous avez reçu ce courriel parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

